



Leve mejoría en la situación financiera de Michoacán En seis meses, mejor calificación crediticia; ingreso de un nuevo gobierno, riesgo

Se estima que dentro de seis meses mejoraría la calificación crediticia del estado de BBB- (negativa) a un indicador de A+, no obstante, la llegada de la próxima administración podría poner en riesgo la expectativa, si entre un cúmulo de compromisos adquiridos y la curva natural de aprendizaje no da continuidad al plan de ajuste que está en marcha y en este 2015 prevé ahorros por alrededor de tres mil 200 millones de pesos.

El director de Crédito de la Secretaría de Finanzas y Administración, Ulises Rubio Méndez, informó sobre la calificación que Fitch Ratings otorgó al estado de BBB-, la cual es negativa pero estable, debido a que se detuvo la tendencia a empeorar que la misma calificadora registró entre el 2006 (A+) y el 2013 (BBB-).

La calificación BBB- indica que existe un riesgo moderado de incumplimiento, por lo que acceder a un crédito con la banca comercial implica para el estado condiciones elevadas en cuanto a tasas y plazos.

Si llegara a descender a BB+ quedaría fuera de toda posibilidad de crédito con instituciones bancarias comerciales y estaría limitado al financiamiento de la banca de desarrollo.

En entrevista con Cambio de Michoacán, el funcionario atribuyó la contención del deterioro en la calificación crediticia del estado a una mejora en el manejo presupuestal, un mayor flujo de información sobre las deudas a corto y largo plazos, así como en una serie de acciones para frenar el gasto de operación.

Mencionó que en su balance, Fitch Ratings evidenció que el año pasado estuvo compensado por un incremento en las disposiciones de efectivo, sin embargo la calificación está limitada por un nivel de pasivo circulante alto y creciente, por lo que persiste una dependencia alta de apoyo extraordinario de la Federación para hacer frente al gasto educativo.

Añade que durante el 2014, los ingresos no tributarios y los derechos compensaron la caída de los impuestos, toda vez que la recaudación local tuvo un crecimiento de apenas 3.3 por ciento.

Detalló que a partir del ajuste fiscal que se puso en marcha, y aunado al apoyo extraordinario que brindó la Federación entre el 2012 y el 2014, se logró un ahorro interno de tres mil 250 millones de pesos el año pasado, monto con el cual se cubrió el servicio de la deuda, lo que no sucedía desde el 2008.

Rubio Méndez destacó que para el presente 2015 la meta es lograr un ahorro similar al del año anterior, y para equilibrar las finanzas se estimó un recorte de 23.1 por ciento en los gastos de operación, empero reconoció que lo último será difícil de obtener ante la presión presupuestal que ejercen el proceso electoral y el cambio de administración.

Según las previsiones de la Dirección de Crédito, con el ritmo y nivel de cumplimiento que se tiene, dentro de aproximadamente seis meses podría mejorar la calificación del estado a un indicador de A+. Reto para la próxima administración

Dentro de seis meses habrá en Michoacán una nueva administración gubernamental. Ulises Rubio consideró que ello podría representar un riesgo para la expectativa que se tiene si no hay empeño de las próximas autoridades en evitar prácticas como las que propiciaron el deterioro de las calificaciones. Por ejemplo, gastos superiores al presupuesto que se tiene.

Entre un cúmulo de compromisos contraídos durante las campañas, y nuevas contrataciones de personal para la conformación de equipos de trabajo para las distintas dependencias, planteó que el reto será dar seguimiento al plan de ajuste, que implica estricto control del gasto operativo y la generación de ingresos.

“Siempre hay un riesgo, en cada administración hay una curva de aprendizaje de cada funcionario público y lo ideal sería que llegue gente que tenga conocimiento para poder dar continuidad a este tipo de acciones”, finalizó.

Podría no disponerse la totalidad del crédito de Banobras

Tras recordar que el 28 de mayo concluye el término para que el Estado reciba la última ministración del crédito que el gobierno estatal contrató en el 2013 con el Banco Nacional de Obras y Servicios (Banobras) por un monto de cuatro mil 112 millones de pesos, el secretario de Finanzas y Administración, Miguel López Miranda, mencionó que podrían no disponerse la totalidad de los recursos.

En charla por separado, el administrador estatal indicó que son más de mil 400 millones los que están pendientes de recibir, pero si no se tienen obras o proyectos productivos que se concluyan en su totalidad al 31 de agosto no se dispondrá del crédito al cien por ciento. Historial de calificaciones otorgadas al estado por Fitch Ratings

2006 A+

2007 A

2008 A

2009 A-

2010 BBB+

2011 BBB

2012 BBB-

2013 BBB-

2014 BBB-